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本报菏泽7月10日讯(记者
李凤仪) 每年的高考高分

考生总是备受瞩目，大家都关
注他们是怎么学习的，有什么
方法和窍门。比速汽车菏泽小
马过河4S店对此同样十分关
注，并决定送优秀学子一辆最
新款的比速T5汽车。7月8日，
2017年菏泽高考优秀考生赠车
仪式暨经验交流会在林展馆拉
开帷幕，精彩活动、深入人心的
交流、新车的炫酷让在场众人
大呼过瘾。

今年的菏泽高考最高分数
是来自单县一中的李博，裸分

694分，荣膺2017年菏泽考生中
的第一名。这位来自普通家庭
的高分考生在赠车仪式上分享
了自己平常学习的经验和方
法，李博的妈妈也讲述了自己
平常如何教育孩子的，现场听
众均表示受益良多。

这次李博将要收到的车辆
就是比速汽车最新款的比速
T5，定位“型动派”7座中型
SUV，是比速汽车进军该细分
市场的首款作品，承担着品牌
价值上探、丰富精工产品布局
等重要使命。

在外观上，比速T5大气美

观，双L型犀利大灯、流线型车
身线条、动感五幅铝合金轮毂，
内饰极致舒适，配置丰富智能，
方向盘触感舒适便捷，体验升
级。在细节的地方处处表现出
精致和用心，安全性能非常好，
可说是诚意满满的一款新车。

据介绍，作为自主汽车品
牌中的创新力量，比速汽车拥
有“共享银翔集团资源“、“研发
投入超10亿的开发流程体系”、

“全国一流的供应商合作伙伴、
“自动化率达到95%的制造工
艺”、“严苛品质保障能力”等五
大优势，实力和潜力有目共睹。

本报记者 李德领
通讯员 丛炳涛 李英

“自家种的纯绿色果实，
无农药，自然成熟的无籽薄皮
葡萄香甜可口，15元一斤，开始
提前预订中，郓城县包邮，外
地自掏邮费数量斤称可定义，
欢迎光临……”10日，郓城县潘
渡镇樊楼村农家妇女李玉秀
在樊楼“为村”平台发出了这
样的通知。

今年29岁的李玉秀既是一
家葡萄园的“园主”，又是“为
村”管理员，眼看到了葡萄快
要成熟的季节，她白天除了管
理葡萄园，还要抽时间管理

“为村”——— 发布信息，组织村
民认证，推广本村农特产品，
忙得不亦乐乎。

受朋友圈启发

致富找到新出路

近日，记者来到樊楼村的
葡萄大棚，李玉秀正拿着剪刀
摘葡萄，“葡萄熟了，现在我们
已经开始采摘了，一天能摘
300多斤呢。”李玉秀笑着说。

李玉秀之前是纱厂的一
名管理人员，有了孩子以后，
纱厂三班倒的作息时间让初
为母亲的李玉秀忙得不可开
交，为了更好地照顾家庭，她
只能辞掉工作，专心在家。孩
子一天天长大，家里的支出也
越来越多，单凭丈夫一人的工
资，还有家里的几亩地，李玉
秀这个巧媳妇也只能勉强维
持家里的生计。

李玉秀在微信朋友圈内
看到朋友晒“农家采摘”的照
片，她大受启发，为什么不好
好利用家里的耕地呢？说干就
干，李玉秀将自己办采摘园的
想法跟家人商量，结果得到了
大家的一致赞同。有了家人的
支持，李玉秀更是下定了决

心，经过一番准备，购置了葡
萄苗，并流转了36亩土地盖起
了大棚，开启了自主创业之
路。2015年，樊楼葡萄大棚正
式开业了。

万事开头难

遇困难咬牙坚持

“种植葡萄需要耐心和细
心，像照顾自己的孩子一样照
顾葡萄苗。”李玉秀托起一串
紫莹莹的葡萄说，别看现在大
棚做的这么好，其实起步的时
候很艰难，让他们一度想要放
弃，但是，既然选择了，就不能
轻言放弃。

大棚建成的第一年，买来
葡萄苗后，李玉秀一家兴高采
烈地开始插苗了。她每天都去
大棚里修剪枝叶，美滋滋地盼

望着葡萄赶快结果。“当时为
了跟小鸟抢果吃，我是吃住都
在棚里，连带着孩子现在也爱
往棚里钻。”她笑着说。但是谁
能想，就是那一年的冬天，让
他们这个本不富裕的家庭蒙
上了一层乌云。

2015年冬天，大雪席卷齐
鲁大地，一片银装素裹，都说
瑞雪兆丰年，但是对于樊楼葡
萄大棚来说却恰恰相反，在一
个寒风呼啸的夜晚，这个脆弱
的新生儿倒下了，葡萄棚塌
了，李玉秀满怀期盼的心终是
凉了。看着倒塌的大棚，这个
坚强的农家妇女流下了泪水，
本不富裕的家庭能否抗住这
个沉重的打击？因为实在拿不
出钱来再修建新的大棚，当时
家人商量放弃种植葡萄。

“我就像照顾自己的孩子

一样守护着这些葡萄苗，每一
株都是我的心血，怎么舍得放
弃呢？”李玉秀擦干眼泪下定
了决心，就是再苦再难也要继
续种下去。

为了重建大棚，李玉秀一
家走上了四处借钱的道路，几
乎所有的亲戚朋友都被借遍
了，终于筹足了购买大棚和果
苗的钱，但是有一个难题摆在
他们面前——— 建大棚的工钱
怎么办？实在是借不到钱了，
李玉秀咬咬牙和丈夫决定自
己建！

她和丈夫去附近十几个
村庄学习怎么建大棚、怎么管
理大棚，每天起早贪黑，终于，
在他们的努力下，两个大棚、
两个小棚被他们用双手一点
点地建了起来。他们的葡萄大
棚终于走上了正轨。

传统采摘要转型

为村平台来助力

“随着我们的葡萄采摘慢
慢走上正轨，前来采摘的人络
绎不绝，每天能有十几波前来
采摘的游客。”李玉秀说。

记者遇到前来采摘的游
客，询问后发现这已经是今年
她们第二次来采摘了，“她家
的葡萄不使用农药、化肥，上
的都是鸡粪，这样的无公害产
品家人吃着放心，而且葡萄酸
甜可口，还没有籽，孩子们也
很喜欢吃。”

葡萄虽然好，附近的村民
们却吃不到多少，这是为什么
呢？原来李玉秀在朋友圈推送
葡萄的信息吸引了很多外地游
客前来采摘，但是本村和附近
的村民有些人没有关注微信，
因此当得知葡萄可以采摘时已
为时过晚，村民们也向她提出
了“抗议”，怎样才能合理地分
配，让大家都能吃到可口的葡
萄而不会空跑一趟呢？李玉秀
又开始开动脑筋，寻找方法。

当“为村”这个新鲜的词
汇传到她耳朵时，她就开始仔
细研究了起来：能不能把信息
推送到为村平台呢？“政府的
这个政策真的是太好了，为村
平台的功能齐全，是真正地为
我们老百姓服务，而且平台的
申请、管理等都是镇政府工作
人员手把手教会的。”李玉秀
笑着说。

“现在，葡萄还没有熟的
时候就可以预售了，比以前生
意更好了，而且潘渡镇要实现
为村全覆盖，这样一来，不止
我们村的村民，全镇所有的村
都知道我们的葡萄采摘园，而
且都可以提前预定了，现在预
订出去的葡萄就有三四百斤
了！每天在平台上咨询的人络
绎不绝，今年的葡萄不愁卖
啦！”李玉秀充满了憧憬。

““为为村村””助助力力，，葡葡萄萄园园里里大大丰丰收收
郓城的李玉秀利用“为村”平台发展采摘园

豪豪气气！！为为高高分分考考生生赠赠车车一一辆辆
2017年菏泽高分考生赠车仪式暨经验交流会圆满结束

李玉秀在葡萄园内。本报通讯员 丛炳涛 李英 摄

赠车仪式现场。本报记者 李凤仪 摄
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